

PERALDO de GERONA

Jueves

20 de julio

PERIÓDICO INDEPENDIENTE DE AVISOS Y NOTICIAS

SEMEJANZAS HISTÓRICAS

El que conoce un poco los hechos acacidos en pasadas edades, en vano puede tratar de resistirse al impulso invencible que siente de comparar las cosas presentes con las que fueron luegos años atrás, y si quiera mis conocimientos históricos no sean todo lo profundos que yo deseara, siéntome sin embargo inclinado, por la multitud de recuerdos que á mi mente se agolpan, á buscar en el libro de lo que ya murió, algo parecido á nuestra España del presente.

Hallar un paralelo de ella con alguno de los demás países que hoy existen, sería una ofensa para el que se tomara como término de comparación, y se hace preciso, por lo tanto, buscar la semejanza que se desea, en el archivo inagotable del pasado.

Encontramos allí tan numerosos estados, que es imposible hacer el más ligero parengón entre ellos y España, y tendremos que citar tan solo las semejanzas y analogías con algunos.

Inútil sería á nuestra taréa invocar los precedentes de nuestro propio pasado. Lo que hoy es España, fué un tiempo Castilla y León. De castillos, después de perdido el del Morro, no nos quedan más que el de Mós, el de Chirel, el de Montjuich (que por lo visto no deja de servir para dentro de casa) y los que nos hacemos en el aire, confiando en las promesas de los políticos de la oposición; y de leones hemos quedado reducidos á los del congreso, porque el león tradicional de Castilla se convirtió hace unos años en el perro chico, símbolo de la evolución de nuestro carácter: Nada nos queda, pues, de leones, aunque todavía existan los contratos leoninos.

Pero en época más remota y en sue- los extranjeros, podremos encontrar algun estado, que tenga semejanza con el nuestro.

Con Esparta no hay relación de ningún género, porque allí hablaban poco, y aquí todo son discursos. Además, el único lazo de unión, que era el *Espartero*, murió el pobre de mala manera.

Atenas, apenas se nos parece, y en cuanto á Troya, «aquí fué troya» el año pasado y como si tal cosa.

Pisa, fué lo contrario de nosotros, por que á nosotros es á quien nos pisan, y un poquito fuerte.

En cuanto al Egipto, no hay que establecer comparaciones, porque allí no hubo más que siete plagas, «lo cual que» aquello debía ser un Paraiso (sin Basilio) comparado con esto.

Tampoco hay semejanza ninguna con Tébas, porque para hacer aquí que se vayan algunos, hay que estarles diciéndoles ve-te dos ó tres añitos.

Macedonia tampoco se nos parecía, porque eso de Macedonia parece cosa de maza, y aquí nos hemos quedado muy débiles para manejar arma tan pesada.

Respecto á Babilonia, solo hé de decir

que en Babel no podían entenderse, y nuestra desgracia consiste precisamente en que unos cuantos caballeros lo entienden y se entienden demasiado bien.

Por lo que hace á Armenia, sabido es que ese papel quemado huele muy bien y en España hay un hedor, que si el pobre Hamlet viene por aquí para librarse de lo que había en Dinamarca, que olía á podrido, se tiene que volver más que á escape.

Del reino de Frigia probamos una vez á ponernos el gorro; pero con el tal gorro no echamos tampoco muy buen pelo; y en cuanto al imperio de los Partos, no nos parecemos nada absolutamente, por que aquí todo es fuera de tiempo, abortos; que en cuanto á partos, cuando hay alguno es el de los montes.

¿No hay nada parecido en la antigüedad? ¡Ah, sí! ahora vienen las semejanzas:

Nos parecemos en primer lugar al reino de Tiro, y nos parecemos, primero, porque cada cual tira de lo que puede por su lado, y segundo, porque á pesar de todo vamos tirando.

Bajo cierto aspecto tenemos tambien notables puntos de contacto con los imperios europeos de la edad media, hasta el extremo de que por la tierra de Campos, no hay mas autoridad que la del imperio *Germanico*, con vistas á la *Mauritania*, y el resto de España, está dominado por el *Sacro (Monte) Romano Imperio*, ó sea un mismo mando bajo dos distintas advocaciones.

¿Quiéren ustedes mayores semejanzas? Pues todavía las hay. Por de pronto, quien no comprende la analogía de nuestra pátria con el imperio de los Incas? ¡Si aquí incan el diente (pasad la ortografía) todo lo que pueden unos cuantos señores!

Pero el verdadero retrato de nuestro país, en mi humilde opinión, es el reino de Lidia... ¡Lidia!... matar al *bicho* con engaño, con artificio... ¡que mas *lidia* que la política española! ¡que mas *lidia* que España!

RAOUL D'ARNAULT.

CHÁCHARA CÓNICA

El señor ministro de Marina es hombre de ideas muy originales.

Ahora que apenas tenemos mas escuadra que Suiza, piensa aumentar las fuerzas de marinería.

Se conoce que quiere introducir una importante reforma en la navegación.

Antes eran los marineros los que iban sobre los barcos; hoy día serán los barcos los que vayan sobre los marineros.

Á hombros.

En vista de lo avanzado de la estación, el jueves 13 fué la última velada en el ministerio de la guerra.

Dicen que una coronela guapetona y bien plantada, al bueno de don Camilo dábale quejas amargas por no prolongar un poco aquellas *soirées* tan gratas,

en las que el tiempo era breve por lo bien que se pasaba.

—Pues el motivo es sencillo— dijo el general con calma.

—¿No se enteró, amiga mia, de que la estación avanza?

—Es cierto, pero...—Señora;

la suspensión es fundada: ¿no vé usted que lo *avanzado* no se celebra en mi casa?

Firma de la reina.

«Guerra—Varias relaciones concediendo recompensas á jefes y oficiales, por méritos contraídos en la campaña de Cuba».

Recibir de este modo las concesiones, yo no entiendo que acepten los militares; pues aunque estén fundadas en las acciones y combates que, allende los grandes mares, tenaces mantuvieron nuestras legiones, si en relaciones tienen hoy extendida la concesión de grados, premios y cruces, recompensa que ostenten no es merecida, por ser cosa evidente y á todas luces que fué á sus *relaciones* la tal debida.

En Lila han estrellado graves desórdenes.

Para mí que esos motines son de muy poca importancia: si en *Lila* se desarrollan, claro está que son *lilailas*.

En New-Jersey (Estados Unidos) dos muchachas que querian á un mismo y *ebúrneo* joven, apostaron que quien llegase antes en bicicleta á un punto señalado, sería *matrimonial* con el diputado galán.

En la *meta* esperaba un cura protestante, para recoger á la vencedora y conducirla á la iglesia.

Si el *record* matrimonial llegara un día á aceptarse por todos, y á proclamarse cual costumbre general, nadie volviera á decir que á Fulano, enamorado, Menganita le ha *peseado* para sus vidas unir.

Porque en vez de ser cogidos en las redes de una bella,

serán por su mala estrella los pobres novios *corridos*.

Pero volviendo á ese caso que en *yankilandia* ocurrió,

lo de que el cura esperó á las *mises*, no lo paso.

¿Quien que piense con cordura, á sostener no se presta

que esas niñas de la apuesta no pueden encontrar *cura*?

Ya sabrán ustedes que de las personalidades militares de importancia en la nueva situación política de la vecina república, una de ellas es la del general Jamont.

El gobierno de Francia ha dado pruebas de tener poco tino,

y es fácil que por ser tan imprudente se origine un conflicto;

pues hoy que necesitan los franceses, para vivir tranquilos,

conciliar de cristianos y semitas los criterios distintos,

y conociendo el odio que profesan al cerdo los judíos,

dándole mando á un *Jamon*, que es cerdo puro.

¡Pardiez, que desatino!

Paco Tilleró.

MODAS FEMENINAS

Toilette de verano



De encaje y tafetán Pompadour. Falda de encaje crema, de grandes ramos bordados, ajustada, en las caderas algo voluminosa, abajo guarnecida con tres anchos volantes cuyo borde se orlea con un ribetito de terciopelo negro. El volante superior vá ornado con una cabeza fruncida, cada uno de cuyos bordes se ribetea tambien con terciopelo negro, sugetándose el centro por medio de un estrecho entredós.

El cuerpo Luis XV, de tafetán Pompadour en flores rosa, lleva el delantero drapado, fruncido en el medio, retenido por tres nudos de terciopelo negro, del cual se hace un verdadero abuso para todo género de adornos este verano.

El cuerpo vá escotado sobre un delantero de linón fruncido. Al rededor del escote un cuello chal con dos volantes superpuestos, bordeados tambien con terciopelo. Espalda ajustada, con pequeño faldón redondeado. Manga corta, amoldada á brazo, guarnecida en el codo con un volante de doble cabeza, bordeado así mismo con terciopelo negro. Corbata de tul. Sombrero de paja fantasía negra, guarnecido con un lazo de tafetán retenido por un bucle, y una pluma rizada negra.

Materiales: 7 metros de encaje; 4 de tafetán pompadour; 25 de cinta de terciopelo estrecha y negra y 10 de forro.

María.

Crónica extranjera⁽¹⁾

El día primero de este mes á las dos menos cuarto de la madrugada desembarcó en Port-Haliguen situado al este de Quiberon, villa del noroeste de Francia, el deportado de la isla del Diablo, presenciándolo muy pocas personas, ya que por los preparativos que se habían hecho era de creer que Dreyfus sería conducido á Brest, donde esperaban buen número de periodistas franceses y extranjeros. Al anochecer del día anterior algunos pescadores de Quiberon extendieron por la villa la noticia de haber encontrado el «Sfox», buque

(1) Retirada, por exceso de original, de nuestra edición anterior.

que conducía al prisionero; con esta nueva muchos fueron los curiosos que se estacionaron en los muelles, de donde les sacaron las tropas, ayudadas por la lluvia torrencial que cayó. Fué conducido luego, en tren especial, á Rennes ingresando en la cárcel militar á las seis de la mañana. Dícese que al practicarse las formalidades de registro de entrada, el capitán no pudo contener sus lágrimas, las primeras que derramó al pisar de nuevo el suelo francés. Avisada por un mozo de servicio de la cárcel la esposa del capitán, visitóle, convenientemente autorizada, á las ocho de la mañana y siéndolo más tarde por sus abogados defensores messieurs Demange y Labori, quienes le dieron noticia de todo lo ocurrido. Dreyfus al leer todo cuanto se ha escrito sobre su proceso no vuelve de su sorpresa ni se explica que se haya mentido tanto, que su nombre revolviera por espacio de cuatro años la Francia y se originaran las luchas que durante este tiempo han agitado los ánimos. Aun cuando no se ha señalado el día en que ha de celebrarse el consejo de guerra, es lo probable que tenga lugar á últimos de este mes.

Se suavizan las asperezas y se apaciguan los rencores que entre Francia y Alemania existían. La palabra *revanche* que llevaban escrita los franceses en el corazón y que tenían siempre en los labios, vá borrándose paulatinamente y á seguir por este camino se borrará por completo. Pocos meses hace que por primera vez después de la guerra franco-prusiana un buque alemán entró en un puerto francés cambiándose con la plaza los saludos de ordenanza. En los primeros días de este mes el buque escuela de marinos franceses «Iphigénie» visitó el puerto de Bergen donde se encontraba el barco-escuela de marinos alemanes «Gneisenau» y el yach imperial «Hohenzollern» á bordo del cual se celebró una fiesta en honor de los jóvenes marinos franceses y alemanes, siendo obsequiados por Guillermo II, cruzándose con este motivo afectuosos telegramas entre el emperador y monsieur Loubet. Dícese que dentro de poco el emperador visitará un puerto francés y hay quien asegura que desea visitar el año próximo la exposición universal de París. Ello es aun prematuro, pero no sería extraño que se realizara. De todos modos la reconciliación de Francia y Alemania ha sido favorablemente comentada por los periódicos alemanes, rusos y austriacos y aun cuando los ingleses afirman que sería así mismo bien acogida por la Gran Bretaña, no aganan su despecho por el temor de que otro día se formalice una alianza que al par que asegura la paz y tranquilidad de Europa, sirva de dique á la ambición de la raza anglo-sajona.

Se recordará que al estallar la guerra hispano-norteamericana, fueron expulsados del Canadá los señores Carranza y Dubosch agregados á la legación española de Washington. Hoy, gracias á las revelaciones hechas por un espía americano llamado Jorge Bell, se tiene noticia de lo ocurrido. Parece que la expulsión fué decretada merced á una falsedad. Fué robada de la habitación que ocupaban los agregados una carta inofensiva, y desnaturalizado su contenido y la carta falsificada fué presentada á sir J. Pauncefote embajador de Inglaterra en los Estados Unidos, siendo mas tarde publicada. Este descubrimiento ha producido gran sensación.

Continua sin resolver el conflicto surgido entre Inglaterra y la república del Transvaal, continuando la primera preparándose para la guerra, enviando tropas y municiones al Cabo. Ha llamado la atención que precisamente cuando la conferencia de la Haya ha tomado el acuerdo de prohibir en las guerras el uso de balas «Dum-Dum», que como es sabido al chocar con el cuerpo humano explotan y producen tales desviaciones que se hace muy difícil su extracción, ha sorprendido, repito, que Inglaterra envíe al Cabo esta clase de proyectiles de los que las ametralladoras pueden lanzar cuatrocientos por minuto.

Necrología.—El gran duque Jorge Alejandro heredero de la corona de Rusia falleció en 10 de este mes, 28 de junio del calendario ruso, en Abbas.—Tonmau, á la edad de 28 años víctima de una cruel enfermedad que le obligaba á permanecer

buena parte del año en los países meridionales. Hoy segun la ley del imperio ruso y mientras el czar no tenga hijos varones, es heredero de la corona el gran duque Miguel Alejandro, de 20 años de edad, el cuarto hijo de los cinco que dejó Alejandro III.—Sir William Flower, director de la sección de historia natural en el museo británico.—Monsieur Alberto Grevy.—El cardenal Mertel.

Paul Buleu.

16 julio, 99.

UN INTELLECTUAL

Un acento de tus labios,
de tus ojos un destello,
valen mas que todo aquello
que nos enseñan los sabios.
(Teodoro Llorente.—Versión
castellana de Fausto).

Sentado á las dos de la noche ante una mesa de «Viena», y paladeando un riquísimo sorbete, escuchaba con benedictina paciencia á mi amigo Dieguez.

—Si, querido, si. Soy un temperamento contemplativo y artista. Me he sabido sustraer á todos los sentimientos mezquinos tan propios de los hombres que me rodean. Yo no pertenezco á ningún partido político; á mi me son indiferentes todas las escuelas filosóficas y sociales. Fuera de la idea intelectiva é independiente, de artística manera considerada, lo mismo me importan Aristóteles que Bentham Bastiat que Proudhon, Schopenhauer que Tolstoi. ¿Mis pasiones? Están dentro de la esfera de lo ideal. Yo siento mis voluptuosidades, pero es por las mágicas evocaciones históricas de Elena, Safo ó Cleopatra. Yo tengo mis éxtasis y espasmos, pero es por las maravillosas concepciones artísticas de Boticelli y Fra Angélico. Yo no me enamoro de esas chiquillas imbuídas de moral casera (gallinas de corral), ni de esas hembras que son comparables á un manjar apetitoso, dispuesto á saciar el hambre del necesitado. Pienso mas alto. Viví en un mundo que tiene mas luz, mas ambiente, mas aroma que esta miserable sociedad, incapaz de proporcionarme sensaciones nobles, puras, elevadas. Tengo 23 años, y ni placeres ni diversiones me han sacado de mi encastillamiento psíquico.

Y recostando la cabeza sobre la pared, y lanzando al aire una bocanada de azulado humo, mi amigo calló.

Yo sabía que Dieguez «se las daba de intelectual», y medité que merecía un castigo. Yo formaba parte de aquella sociedad tan despreciada por él, y tenía que vengarme.

Un *frú-frú* de faldas que tras mí sentí, y un penetrante olor á esencia de heliotropo que á mis narices llegó, hicieron que me volviese. En el café habían entrado dos muchachas muy reteguapas y elegantonas, que me saludaron sonriendo. Eran Juanita Tercerola y Rosa la Blanca, dos conocidas mías y de mucha gente.

—Sentarse, *chiquitas*—las dije.

Las damas se sentaron, pidieron cuanto les plugo, y empezó el palique. Dieguez, con acento cansado y tono desdenoso, soltó unas cuantas cosillas acerca de la belleza helénica. Ellas, dentro de prudenciales límites, se *guasearon* un poquito de Dieguez.

Yo tenía que marcharme á Barcelona al día siguiente. Disolví la reunión y salimos. Juanita y Rosa ofrecieron su casa á Dieguez, que quiso acompañarme á la mia con delicada atención, y nos separamos de ellas.

—¿Qué le parecen á V. esas niñas?—le pregunté.

—¡Hombre!... ¿Que quiere V. que me parezcan?—respondió.

—¿Irá V. á verlas?

—Pshé!... quizás... la materia tiene sus exigencias.

Dieguez era rico, condición indispensable para despreciar á la sociedad.

Yo conocía las buenas cualidades de mis amigas.

Dejaba bien abonado el terreno.

Á mi vuelta de Barcelona, ocurrida al mes, me encaminé una noche á los Jardines. Apenas llegué, di en un *corro* de gente maleante y bulliciosa, en el cual se encontraba Rosa la Blanca. Previos los saludos y bromitas de rigor, la pregunté por Juana.

—¿Pues no sabes que está con el amigo de la belleza *helénica*?

—Helénica niña.

—Bueno... Miralos, allí vienen.

En efecto, Juanita Tercerola avanzaba flanqueada por el bueno de Dieguez, mas charlatan y gesticulador que un diputado de oposición, y que ¡oh detalle! llevaba al brazo el abrigo de la *señora*.

—Anda por ella mas tonto que una mata de habas—dijo Rosita.

La banda del kiosko preludiaba el vals de «Fausto».

Recordé los versos que encabezan estas líneas, y sonreí mefistofélicamente.

Estaba vengado.

¡Pobre intelectual!

Madrid, 17 julio 99



Un recadito al alcalde

Unánimes censuras y protestas ha arrancado, señor alcalde, el nuevo sistema de recaudación del alquiler de las sillas de la Dehesa, y son ambas bien fundadas, porque con el actual no se consigue, como parece haberse propuesto, una inspección rigurosa y en cambio se molesta grandemente al público.

Toma uno un boletín, pide una silla y se queda con silla y boletín dispuesto á pedir otra, porque aunque lo tengan mandado los dependientes del ayuntamiento y se propongan cumplirlo, no pueden, en los momentos de prisa, y lo son casi todos los en que se pide silla, entretenerse en inutilizar billetes. Y con esto sale perjudicada la recaudación.

Se halla uno en el estreno de la Dehesa opuesto al en que hay las sillas y deseando sentarse tiene que hacer una gran caminata para proveerse del boletín, un gran esfuerzo para encontrar quien le lleve la silla á donde desea sentarse y ponerle un gran cuidado en seguirle para que no le embargue el asiento otro que lo necesite. Y esto molesta mucho.

Si han de salir perjudicados los intereses municipales por lo expuesto y por la disminución que forzosamente ha de haber en el alquiler de sillas y ha de resultar molestado el público, estúdiense señor alcalde otro medio de recaudación ó vuélvase al antiguo, sinó se encuentra, que el actual, como hemos dicho, merece unánimes censuras y protestas.

En la depositaria pagaduría de la delegación de hacienda de esta provincia se halla abierto el pago del 2 por 100 de formación de matrícula industrial correspondiente al ejercicio de 1894-95, debiendo advertir á los interesados en dichos pagos, que únicamente tienen derecho á percibirlo los alcaldes y secretarios que lo fueron durante aquel ejercicio.

El hermano de nuestro apreciable amigo don Ignacio Tarragona, secretario de este gobierno civil, se encuentra enfermo en Barcelona, desde hace algunos días.

Celebraremos su pronto y total restablecimiento.

El lunes último se reunieron en el juzgado de instrucción, los colegios de abogados y procuradores de este partido con objeto de acordar cual habia de ser su actitud con relación á la iniciativa tomada por los colegios de Toledo, pidiendo la instancia única para los negocios civiles, y si no fuera posible implantarlo de momento, conservan la segunda instancia, pero entendiendo de la misma las audiencias provinciales.

Se acordó por aclamación adherirse al pensamiento y coadyuvar al logro de

los propósitos iniciados por la curia de Toledo.

En Figueras parece que se celebrará otra reunión en idéntico sentido.

Para que los alumnos de enseñanza libre, aspirantes á la carrera del magisterio, puedan matricularse en todos los cursos y grados hasta la normal, se procederá á la convocatoria en el próximo mes de agosto.

La delegación de hacienda nos ha remitido un prospecto del próximo sorteo de Navidad.

Trasladamos la noticia á los aficionados.

Dice un periódico madrileño: «Con las economías de personal que se consignan en los nuevos presupuestos del Estado, se suprimen algunas plazas en las delegaciones de hacienda».

Agradecemos al señor Catalá la atención que ha tenido con el HERALDO disponiendo, á instancia suya, que en los días en que toque la música militar en la Dehesa, no molesten á los músicos los curiosos que invaden la plataforma.

En nombre de los que nos rogaron hiciésemos la petición, damos las gracias al señor alcalde.

Con las formalidades del caso, tomé el martes posesión de su cargo, el fiscal de esta audiencia provincial y distinguido amigo nuestro don Octavio Culla, al que deseamos mucho acierto en el desempeño de sus funciones.

El día 5 del próximo mes se celebrarán las subastas correspondientes á los acopios para la conservación de las carreteras de Madrid á Francia (kilómetros del 736 al 786) de Gerona á Olot y de Gerona á Palamós, cuyos respectivos tipos son de pesetas 12.024.17, 11.736.73 y 13.620.91.

En la casa consistorial se ha fijado un hermoso cartel anunciador de las fiestas de Valencia.

Se están llevando á cabo algunas obras de reparación, que se hacían muy necesarias, en la casa consistorial.

Tenemos entendido que el señor Catalá se propone reparar cuanto haga falta en todas las fincas comunales, sin cuidar de que las obras que lleve á cabo sean de las que dan lucimiento sinó de las que prestan utilidad.

Ha fallecido en esta ciudad la señora doña Josefa Obregazo viuda de Olmedo, madre política de nuestro amigo el conocido peluquero don Máximo Fernandez. Damos nuestro sentido pésame á la familia.

Los periódicos de esta ciudad denuncian el abuso que cierta parte del claustro del instituto provincial de segunda enseñanza, está cometiendo con el profesor de gimnasia del mismo, reteniendo en su poder los derechos que por certificaciones corresponden á este.

Tenemos nosotros también noticia del abuso y lo condenamos como nuestros colegas, esperando que si los autores del mismo no se rectifican á tiempo, les hagan comprender sus superiores que no se debe impunemente perjudicar á un profesor, cuyo derecho abona la razón natural y las disposiciones vijentes sobre la materia.

Mucho podríamos decir en apoyo de nuestras afirmaciones, aun más de lo que ha dicho algun colega; pero creemos que no ha de haber necesidad y que con lo apuntado ha de bastar para que las cosas se hagan como deben hacerse.

Hemos oído asegurar que el día 13 de agosto próximo se dará una novillada en la plaza de toros de Santa Eugenia.

Los vecinos de la plaza de la Independencia preparan varios festejos para el día de la fiesta de su patrón. Contarán con un magnífico entoldado, una orquesta para los bailes y una buena copla para sardanas.

Mañana es el cumpleaños de la reina regente de España.

Nuestra llamada del domingo acerca de la conveniencia de pensar en lo que sea conveniente hacer para animar las ferias y fiestas de San Narciso, ha producido el efecto apetecido, según se sirve participarnos un suscriptor y amigo nuestro.

Parece que entre varias personas de significación de esta ciudad, algunas de las cuales ocupan cargos públicos, se agita la idea de tomar á su cargo la empresa de reanimar las fiestas citadas. Mucho celebraremos que no cejen en sus propósitos, y cuenten los organizadores de cualquier festejo, con nuestro desinteresado concurso.

Según vemos en el *Diario Oficial del Ministerio de la Guerra*, se ha concedido la cruz de Maria Cristina al difunto segundo teniente de la escala de reserva y paisano nuestro, don Pablo Andreu.

Se ha concedido la pensión anual de 182'50 pesetas á Cosme Sala Marco y Francisca Lloret Sala, como padres del

soldado Juan, fallecido en la isla de Cuba.

Se encuentra en San Sebastián, con su distinguida familia, el senador del reino por esta provincia, nuestro estimado amigo don Luis Canalejas.

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro distinguido amigo don José Casamada, fiscal que fué de esta audiencia provincial, quien permanecerá en esta capital tres ó cuatro días.

—El médico higienista don Juan Jordi Ferreiro, tiene abierta una consulta especial para enfermedades venéreas y sifilíticas en su domicilio, Zapatería vieja, 7. 1.º, todos los días de 12 á 1.

—NUEVO HOTEL.—Recomendamos á aquellos de nuestros lectores que tenga que visitar Madrid, el *Nuevo hotel central*, abierto recientemente, en la calle del Correo número 2 principal. Tiene balcones á la Puerta del Sol, el mobiliario nuevo y lujoso, la cocina excelente y el servicio notable por su esmero. Los precios son módicos y al alcance de todas las fortunas.

—*Madres: el Vino-Iodo-Tanico-Fosfato Gimbernat* sustituye ventajosamente al *aceite de bacalao*, *Emulsiones*, preparaciones lodadas y de fosfato de cal, tanto por su bondad como por estar al alcance de todas las posiciones.—Frasco 8 reales.—Asalto, 14, y en todas partes.

LA ESCALA Casa para vender ó alquilar. Razón en la administración de este periódico.

ALFREDO RAMIRO TORRENTE
Dentista - Progreso - 21 - principal

LA RECAUDACION

ESTADO de lo recaudado en esta provincia durante la primera quincena del corriente mes.

PRESUPUESTO EN EJERCICIO	En la primera quincena del mes actual	Id. en igual periodo del año anterior	EN ESTE MES	
			Mas	Menos
Territorial.	» »	» »	» »	» »
Industrial.	20'00	» »	20'00	» »
Derechos reales.	6635'85	4802'18	1834'67	» »
Impuesto de minas.	» »	» »	» »	» »
Id. de cédulas personales.	» »	» »	» »	» »
Id. sobre sueldos y asignaciones.	» »	» »	» »	» »
Id. sobre pagos del Estado.	» »	» »	» »	» »
Id. sobre carruajes de lujo.	» »	» »	» »	» »
Demás contribuciones directas.	» »	» »	» »	» »
Aduanas.	495118'31	158140'54	336977'77	» »
Impuesto de consumos.	» »	6310'08	» »	6310'08
Id. sobre tarifas de viajeros.	» »	» »	» »	» »
Demás indirectas (excepto timbre).	99'84	7675'46	» »	7575'62
Monopolios.	» »	» »	» »	» »
Propiedades.	» »	» »	» »	» »
Rentas.	4'32	136'40	» »	132'08
Ventas.	10'77	427'32	» »	416'55
Redenciones del servicio militar.	» »	173000'00	» »	173000'00
Demás recursos del Tesoro.	3058'49	979'79	2078'70	» »
Impuesto de tráfico.	6554'15	7675'46	» »	1121'31
Recargos transitorios.	» »	» »	» »	» »
Id. de guerra.	» »	» »	» »	» »
Suma el presupuesto en ejercicio.	511502'73	359147'23	340911'14	188555'64
Resultas de ejercicios cerrados.	101657'49	28955'82	72701'67	» »
TOTALES.	613160'22	388103'05	413612'81	188555'64



Gerona

Banolas.—Ha pedido una licencia temporal para atender al restablecimiento de su salud, el alcalde de esta villa señor Ametller.

Cassá de la Selva.—Por daños causados en los cementerios nuevo y antiguo de esta población, ha sido detenido como autor, José Torrent Forment.

Cerviá.—Muy concurrida háse visto la fiesta mayor que celebró este pueblo durante los días 16, 17 y 18 de este mes.

Santa Eugenia.—El lunes por la tarde volcó una tartana de las que se dedican á la conducción de pasajeros entre Salt y Gerona, resultando con pequeñas contusiones los que iban dentro.

Figueras

—Ha fallecido el coronel retirado don Agustín Azon. D. e. p.

—Un buen número de amigos y admira-

dores del eminente contraversista católico reverendo Seguisundo Pey Ordeix, fué de varios puntos de esta comarca á visitarle en el Santuario de nuestra Señora de la Salud, en donde se había retirado á descansar algunos días.

—En la noche del viernes á eso de las 10 y cuarto, se armó una escandalera fenomenal entre un individuo de la familia que habita en una tienda de novedades y la propietaria del edificio próximo al café militar, según se dijo, por diferencias en las atribuciones del inquilino ó alguno de sus parientes, sobre el terreno alquilado.

Hubo cierre de tiendas; gritos en grande y sombreros rotos. Intervino el alcalde y la policía.

—Ha quedado definitivamente acordado por el ayuntamiento, á petición de la inmensa mayoría de industriales y tenderos, que los mercados de esta ciudad se celebren invariablemente los jueves de cada semana, tanto si son festivos como laborales.

—Días pasados se desbocó la caballería que tiraba de un carro por la calle de San Pablo, yendo á dar un vuelco al extremo de dicha calle, sin que en su larga y rápi-

da carrera, ocurriera ninguna desgracia personal, apesar del gran número de personas que circulaban por la vía pública.

—El sábado falleció en el hospital, uno de los soldados repatriados de Cuba, siendo acompañado el cadáver al cementerio, por el delegado de la Cruz Roja, que presidia el duelo.

—Ha ocurrido un disgusto de familia en una casa de la calle de San Pablo, siendo necesaria la intervención de los agentes de la autoridad para evitar una desgracia entre dos hermanas mal avenidas, según se dice.

Es de esperar que la cuestión no tendrá consecuencias desagradables para en lo sucesivo.

Massanet de Cabrenys.—La guardia civil ha detenido en el manso «Guillera», á José Sala, reclamado por los tribunales como acusado del delito de abandono de un niño recién nacido.

Vilajuiga.—El sábado por la mañana, la máquina número 107, de la línea de Francia, arrolló en el kilómetro 263, de este término, á una anciana de 72 años, á la que causó varias heridas de gravedad.

Castelló de Ampurias.—En el sitio conocido por la «Ruina», una yeguada con sus potros, causó algunos daños en unas gavillas de avena, siendo por dicho motivo, denunciado su dueño.

Olot

Los exámenes de instrucción primaria que acaban de tener lugar en esta villa, han demostrado claramente el interés cada vez mayor con que se aprecian la educación é instrucción de la niñez.

—La alcaldía ha dispuesto avisar por pregón á los vecinos de cada barrio, cuando celebren la fiesta de su santo tutelar, que será multado todo aquel que plante árboles en cualquier sitio de la calle y no acredite por escrito el permiso otorgado por el dueño de los mismos para cortarlos.

—Ha empezado en la plaza de San Francisco, las obras acordadas por el ayuntamiento, mejora que seguramente aplaudirá el vecindario.

—Ha sido nombrado coadjutor de esta parroquia, el reverendo Miguel Pujol y Galcerán, que desempeñaba igual cargo en la de Palafrugell.

—Entre los servicios públicos de esta población, notan algunos la falta de un *Repezo* para comprobar cómodamente la exactitud en la venta de las mercancías al por menor, como existe en muchas otras poblaciones. Si bien la inspección facultativa en las carnes y mercados se ejerce con regularidad y exactitud, no abarca ésta la de las bebidas y alimentos en general, y convendría que así se hiciera, pues el fraude en las materias alimenticias, con los adelantos modernos, se presta á bastante disimulo.

La Bisbal

Palafrugell.—Ha sido destinado á servir el cargo de coadjutor de esta parroquia, el reverendo Antonio Plana.

—Hoy, mañana y pasado celebra esta villa su fiesta mayor.

En el Centro Obrero, en La Alianza y en el Centro Fraternal, han contratado, respectivamente, las orquestas Unión Artística, de Barcelona, Parera, de dicha ciudad y la *Vella*, de esta villa.

—Ha contraído matrimonio don Victoriano Solá con la señorita Luisa Carreras.

Palamós.—El barrio del Ensanche, á pesar de la mucha extensión que ocupa y del importante número de edificios de que se compone, no tiene ninguna calle rotulada.

—Ha estado en esta villa, el eminente escultor señor Galofre.

—Desde las siete de la tarde hasta la madrugada, ha quedado prohibido el tránsito de carruajes por la calle Mayor.

San Feliu de Guixols.—Con objeto de pasar una temporada en esta población, han llegado los señores José y Alfonso Estrada y Jaime Vilallonga.

—El ayuntamiento ha acordado destinar 800 pesetas para festejos en los días de la próxima fiesta mayor y para auxiliar á los pobres de esta villa.

—Varias señoras que pertenecen á la clase de las del *honor desgraciado* y que habitan un *palacio* ó cosa así existente en el antiguo camino que conduce á Castell d' Aro, el domingo por la tarde se empeñaron en que habian de armar la gran zambra

y... ¡vive Dios que lo consiguieron!

Hubo allí de todo, menos lo que hacía falta.

Esperamos que la autoridad se encargará de hacer comprender á las señoras de referencia que... *ciertas cosas* no están bien; y á la luz del día, menos.

Ullá.—Se encuentra en este pueblo, el reverendo doctor Pedro Collell, beneficiado de la Catedral de Gerona.

Santa Cristina de Aro.—Un incendio que se considera casual, consumió las gavillas de un campo, propiedad de don Francisco Gisbert.

Puigcerdá

Señores forasteros recién llegados y que han fijado su residencia: la señora viuda de Buvareu é hijos, en su quinta Eulalia; don Pablo Pedraza y familia, en su quinta; don Emilio Clausolles, con su señora é hijo, en la torre de su tío don José; don Ibo Ferrer y familia, en su casa; los señores Aris, en los baños Ceretanos; doña Manuela Gandia, viuda de Ferrer y familia, chalet de las Rosas del Pasaje Clausolles; señores Font, en su chalet; el doctor Andreu y familia, en su chalet; señores Vilomara en el chalet Camaló; señor Schierberk y familia, en su Ró de Rigolisa; señores Saleta, en su Mas den Prat; don Desiderio Canals y familia, casa Truñó hermanos; señores Nadal, en casa propia y señores Mestres, en la misma; doña Antonia Martí de Mir, en casa paterna; señores Santamaria, casa Truñó, antes Sapat; doña Julia Degollada, granja Vigo; señora viuda de Palomas y familia, en casa propia y señores Molins, en la misma; el profesor de violín monsieur Crickboom y familia, casa Tusá; señora Escriv y familia, en casa propia; el profesor de violín señor Aynau, en casa Bosom; señores Cot, Angustrina; señora viuda de Agustí, en casa Blanch; señores Bosch, en su granja de Bourg-Madame; don José Gramunt y familia, en Bellver; los señores Serrahima, en las Escaldas; señores Jau-mandreu, en su Manso de Arabó; don Ven-celao Paris y familia, en Font-Romeu.

Camprodón.—Caña en mano, recorre las orillas de nuestros rios, un extranjero, cuya habilidad en el arte de la pesca no tiene rival. Ningún pescador entiende que clase de cebo pone en el anzuelo, que le basta tirarlo al agua para que de él queden suspendidas las truchas de mayor calibre.

—Ha mejorado bastante en su larga enfermedad, don Lorenzo Barné.

—Todas las noches brillan las luces eléctricas, colocadas hace poco en la plaza del Prat.

—Ha quedado satisfactoriamente arreglada la cuestión de los obreros de las fábricas, es decir, que ganarán más y trabajarán menos hqras.

TRIBUNALES

AUDIENCIA

SEÑALAMIENTO

Hoy 20, á las diez de la mañana, se celebrará la vista pública del pleito contencioso administrativo promovido por don Francisco Mirapeix y Pagés, contra la providencia del gobierno civil de la provincia, aprobando el deslinde del monte comunal «Castelltallat» término de San Juan de las Abadesas.

Representará el ministerio fiscal, el abogado del Estado interino don Fernando del Rio y de la defensa están encargados don Emilio Grahit, como letrado y don Joaquin Ordeig, como procurador.



Santoral.—*Día 20, jueves.*—San Elias profeta, San Jerónimo, Emiliano fundador.

21, viernes.—Santa Práxedes virgen y San Daniel profeta.

22, sábado.—Santa María Magdalena penitente.

ANUNCIOS

L'UNIÓN

COMPañÍA FRANCESA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS, FUNDADA EN 1828.
Reconocida en España por real orden

Esta compañía, la primera de las compañías francesas de seguros contra incendios por la importancia de su cartera, asegura, además del riesgo de incendio, los daños que pueden ocasionar la caída del rayo, la explosión del gas de alumbrado, de vapor, de dinamita y otros explosivos.

Capital social.	10.000,000 francos.
Reservas.	9.635,000 »
Primas á recibir.	75.183,878 »
Total de garantías.	94.818,878 »
Capitales asegurados.	15,559.869,308 »
Siniestros pagados.	202.000,000 »

DIRECTOR EN ESPAÑA
D. E. GES
P. Colón y C. Merced, 20 al 24 - Barcelona

SUBDIRECTOR EN GERONA
D. JOSE BAGUDÁ
Calle del Progreso, núm. 18

ROYAL INSURANCE COMPANY

REAL COMPañÍA INGLESA
DE

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

LONDRES Y LIVERPOOL

Autorizada en España por Decreto 1.º Octubre de 1873.

Esta compañía fusionada con la de seguros «Queen» es la más poderosa del mundo por la importancia de los capitales asegurados y por la colosal fortuna que posee.

El acrecentamiento progresivo de los premios para seguros durante los veinte años últimos demuéstralo el estado siguiente:

Años	Libras Esterlinas
1876	722.458
1886	955.040
1896	2.051.480

Todas las reclamaciones en caso de siniestro se arreglan y pagan inmediatamente en las oficinas de la Agencia General de Barcelona Pasaje de la Paz número 8 J. Calsina.

AGENCIA EN ESTA PROVINCIA
José Loperena y Romá

ABOGADO

Plaza de la Independencia, 16, 1.º.—Gerona

VINO GIMBERNAT

Iodo-Tánico FOSFATADO acreditado

Medicamento de gusto agradable, superior al aceite de bacalao y sus emulsiones. Cura el escrofulismo, linfatismo *tumors frets, tumors blancs*. Necesario á las jóvenes en la época de la pubertad, vuelve fuertes y robustos á los de *carne blanda*, es muy conveniente á las señoras embarazadas y en la lactancia para fomentar la robustez de los niños y evitar el enflaquecimiento de la madre. Frasco 8 reales, Asa. to 14.—Barcelona y en todas las poblaciones.

Disponible

ANTIBILIOSO-ESTOMACAL-ATEMPERANTE CITRATO de MAGNESIA

GRANULAR EFERVESCENTE

Con el uso de este agradable preparado, desaparecen las acedias, vómitos, mal sabor de boca, etc., regularizándose las funciones gastro-intestinales.

Purifica la sangre y fortifica el organismo.—Excelente refresco.

De venta en todas las farmacias y droguerías. Por mayor, Mariano Passapera.—(Fuencarral 110, farmacia) Madrid.

COLMADO

DE LORENZO MASSA

Rambla Libertad, 24

Gran surtido en conservas de todas clases.—Quesos, mantecas, embutidos, y comestibles finos.—Cafés tostados sin evaporación.—Vinos finos para mesa, embotellados del Priorato y Aragón.

Servicio á domicilio

- Perfumeria
- Guantes
- Sombrillas
- Petacas
- Corbatas
- Calcetines
- Novedades
- Paraguas
- Boquillas
- Gemelos
- Cepillos
- Bastones

PRECIOS BARATÍSIMOS

Federico Maresma

6, Abeuradors, 6.

HERALDO DE GERONA

Periódico independiente de avisos y noticias, dedicado principalmente á la información de la provincia

SE PUBLICA LOS JUEVES Y DOMINGOS

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

Gerona: 2'25 pesetas trimestre.—Fuera: 2'50

Extranjero (países de la unión postal): 6'50 semestre. Demás países: 10

Reclamos, anuncios, comunicados y esquelas mortuorias, á juicio de la administración.—Pago adelantado

Redacción y administración, Independencia, 15